
我們的立場： 

強烈要求政黨政治遠離港大校園 

 

我們只是一羣沒有任何政黨背景或任何資源, 但熱愛港大

的畢業生。目睹母校捲入政治漩渦，我們感到痛心。我們本

著愛護母校的赤子情懷，希望各方政客與其他外間政治團體

高抬貴手, 遠離港大！  

我們並沒有贊成「等埋首副」，請不要叫我們做「等埋首副

派」!這跟事實不符。我們也絕對不會為推動由葉建源、何

俊仁、李永達、單仲楷、梁家傑、餘若薇、吳藹儀等政黨代

表性人物所提出的動議的校友加上任何政治標籤。 

我們更沒有支持校委會或校方領導層, 請不要叫我們做「建

制派校友」!我們只希望聲音多元、以學校最基本的長遠利

益為基礎去探討前路,特別是考慮應該如何應付來自大學外

部的各方政治幹擾及壓力。 

我們沒有既定政治立場，不少成員亦已退休，原已不問世事，

頤養天年。我們支持「十大院長的聲明」，強調「學術自由、



院校自決」，同時反對粗暴地擾亂大學的正常運作。因為我

們不忍母校受到外間政治壓力所幹擾，祈望校園能儘快恢復

和平與寧靜,按照既定的程式辦事。我們相信所有校友，包

括支持其他動議的校友,都有相同的看法和共同的願望。 

 我們相信母校多年來有行之有效的機制去解決問題，儘管

偶爾出現錯漏問題、也有能力自我矯正。我們贊成校委會應

本著為港大利益與長遠發展的原則、重視客觀事實和公平公

正，儘快作出「副校長任命」的決定 (包括首席副校長)，

不應再拖延，因為此乃紛亂的起端。是否應「等埋首副」? 這

是校委會的考慮抉擇，我們不希望港大及其校委會淪為各方

政治角力鬥爭場所，將香港大學獨立性拱手交給校外人士，

包括有強烈政治目的及傾向的人士或政黨。 

關於其他動議，包括特首是否不能兼任校監或只應扮演什麼

角色，及要求校委會主席人選必須為教職員甚至學生所能接

受等, 我們覺得此事牽涉極廣，影響深遠，應經過詳細研究、

深思熟慮，權衡利害，然後尋求共識，而不應倉促間提出要

求，並以投票的數量而決定。[占中] 時的事態,殷鑒未遠,

記憶猶新.當日校委會被粗暴地衝擊,一之為甚,其可再乎? 



我們堅決反對把 [占中] 的一套,被移植到香港大學裡面

來 !! 

我們今番拍案而起的呼籲和行動，只是希望表達不同的意見，

以理性客觀的態度進行交流和討論，而非只聽到一方有組織

的一面倒的聲音。 

九月一日、香港大學畢業生議會將決議幾項相關動議。我們

沒有政治背景、沒有組織力量、沒有資源整合, 可能只能獲

得少量授權票;估計我們這樣溫和、理性的動議[支持十大院

長聲明]也可能不獲通過 。我們若能推動理性討論,提醒校

友提高警惕,於願已足.  

如果我們大家都是愛護香港大學、愛護香港的話，那就讓我

們理性討論，冷靜處事, 尋求共識、讓母校回歸到以教學及

研究為主體的, 不受政治干擾的辦學目標 ！ 

 

「支援十大院長聲明」校友組 

2015年 8月 18日 

 


